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Guadalajara reclama 
autobuses urbanos útiles

Los nuevos autobuses han perdido ya 1.150.000 viajeros y 
costarán a los ciudadanos casi un millón de euros más de lo previsto

La reserva no trasvable en los 
pantanos tendrá que esperar
El recién aprobado plan 
hidrológico del Tajo 
retrasa cinco años la 
entrada en vigor de la

reserva estratégica de 
400 hectómetros 
cúbicos no trasvasables 
en Entrepeñas y Buendía

Cuatro concejales de 
Azuqueca dejan el PP por 

"falta de democracia interna"
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"Es malo que dificulten mi trabajo, pero mucho peor que intenten humillarme"
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La sociedad de Guadalajara exige 
unos autobuses urbanos útiles
Los ciudadanos piden que el alcalde cumpla su palabra y realice de una vez los 
cambios que lleva prometiendo un año, pero que nunca llegan

El 1 de abril se cumplió un año 
desde que el actual servicio de au
tobuses urbanos de Guadalajara 
entró en funcionamiento. Desde el 
primer día surgieron las críticas de 
los usuarios ante 
un modelo que 
el equipo de Go
bierno municipal 
impuso de forma 
unilateral, sin convocar la Mesa de 
Movilidad para diseñarlo y sin pe
dir opinión a colectivos sociales, 
asociaciones de vecinos o grupos 
políticos de la oposición.

Las principales quejas de la ciu
dadanía ponen de 
manifiesto que el 
recorte de líneas, 
frecuencias y pa
radas han dejado 
mal comunicados 
a muchos barrios. Para sus vecinos 
es prácticamente imposible llegar 
en un tiempo razonable, con espe
ras de una hora y trasbordos obliga

dos, al centro de la ciudad, al hos
pital, a sus centros de salud, a sus 
centros de trabajo o a sus colegios.
Y todo ello, mientras algunas líneas 
recorren zonas donde no vive casi 

nadie, por lo que 
los vehículos van 
prácticamente va
cíos.

Miles de usua
rios de los autobuses consideran el 
actual servicio inútil para sus nece
sidades. Y eso se refleja en los datos 
que arroja el actual servicio de au
tobuses en sus primeros once me
ses de funcionamiento:

A falta de los da
tos de marzo, que 
el Ayuntamiento 
todavía no ha fa
cilitado, los auto
buses de Guada

lajara han perdido entre abril de
2013 y febrero de 2014 un total de
1.150.000 viajeros respecto al mis
mo periodo del año anterior.

Como consecuencia de la pérdida 
de viajeros, el servicio va a costarle 
a los vecinos de Guadalajara, que 
son quienes pagarán el déficit de 
tarifa-, cerca de un millón de euros 
más de lo previs
to. Precisamente 
esa cantidad, un 
millón de euros, 
es la que el equi
po de Gobierno municipal decía 
pretender ahorrar cuando impuso 
el recorte del servicio de autobu
ses. Es decir, el coste final, que se 
paga con los impuestos de todos 
los vecinos, será el mismo que an
tes, pero con un 
servicio mucho 
peor.

El descontento 
social con el servi
cio de autobuses 
se ha plasmado en las 10.000 que
jas ciudadanas que han llegado al 
Ayuntamiento por este motivo. Y 
también pudo verse en la concen

tración que, el pasado 10 de abril, 
reunió a unas 2.000 personas en la 
Plaza Mayor, convocadas por asocia
ciones de vecinos, asociaciones de 
mayores y personas discapacitadas, 

comerciantes, or
ganizaciones socia
les, Ecologistas en 
Acción, sindicatos 
como UGT, CCOO y 

la Intersindical de Guadalajara, junto 
a los grupos municipales de PSOE e 
IU. La concentración pedía al alcalde 
una rectificación urgente del actual 
servicio de autobuses para hacerlo 
útil a la ciudadanía.

En el año trans
currido con el nue
vo servicio de au
tobuses urbanos, 
el equipo de Go
bierno del Ayunta

miento se ha limitado a prometer 
cambios que no llegan y a tratar de 
maquillar las cifras de pérdida es
trepitosa de usuarios.

1.150.000 viajeros 
perdidos

10.000 quejas 
ciudadanas

900.000 euros de 
agujero económico

Esperas de una hora y 
trasbordos

Unos 2.000 vecinos de Guadalajara se manifestaron para pedir al alcalde una rectificación del modelo de transporte público.
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Muchas personas mayores en 
la concentración ciudadana

2.000 votos sobre los autobuses: 
solo 6 personas satisfechas
¿Está usted satisfecho con el nuevo servicio de autobuses de Gua- 
dalajara? Durante una semana, los vecinos de la capital han podido 
votar "sí" o "no" en una urna. El resultado habla por sí solo: 2.000 
votos emitidos; satisfechos 6; descontentos, todos los demás.

Nacho Monreal, 
Intersindical de Guadalajara

"Denunciamos esta política que con la excusa 
de la crisis está privatizando los servicios públi
cos que son de todos y dejándolos en manos de 
unos pocos. Se está abandonando a su suerte al 
ciudadano. El problema de los autobuses es un 
ejemplo más de lo que se está haciendo a nivel 
nacional, regional y también en Guadalajara".

El grupo de las personas ma
yores fue muy numeroso en la 
concentración ciudadana por 
los autobuses. Por sus proble
mas de movilidad, los mayores 
están especialmente afectados 
por los recortes del servicio y, 
sin duda, tuvieron que hacer un 
gran esfuerzo para acudir a la 
concentración.

Sin embargo, el alcalde de 
Guadalajara, lejos de valorar el 
esfuerzo de todas estas perso
nas, optó por ningunear la pro
testa ciudadana.

En sus primeras declaracio
nes tras la concentración, el al
calde dijo que "no han alcanza
do ni de lejos las expectativas 
que tenían" y atribuyó la mo
vilización ciudadana a motiva
ciones políticas.

Unas palabras que no indi
can precisamente disposición 
a escuchar las reivindicaciones 
de la ciudadanía. El alcalde se 
limitó a anunciar otra vez que 
espera "presentar pronto mati- 
zaciones en algunas líneas".

"El Ayuntamiento no convocó a la Mesa de Movi
lidad para decidir por dónde van los autobuses. 
El modelo vigente de autobuses es insostenible, 
inviable y, desde el punto de vista del medio 
ambiente urbano, va en detrimento del trans
porte público. Pedimos al Ayuntamiento que 
escuche a los ciudadanos y cambie este modelo".

Jesús Serrano,
Sindicato de Estudiantes

"Los jóvenes pensamos que se está poniendo 
por encima de los intereses ciudadanos el nego
cio que pueden hacer. El servicio de autobuses 
muchas veces llega al absurdo. A los ancianos 
les dificulta ir a la compra o al hospital, pero 
también los jóvenes participamos en la petición 
de soluciones".

Las voces de la calle que 
Román no quiere escuchar

Francisco San Jacinto, Asociación 
Jubilados y Pensionistas Alamín

"Antes estábamos muy bien comunicados, ha
bía líneas de autobuses para todos. Ahora las 
personas mayores y con problemas de movili
dad no pueden coger el autobús ni para hacer la 
compra, mientras hay autobuses vacíos que van 
por donde no vive nadie. Si lo hacen aposta, no 
lo hacen tan mal".

■

Alberto Mayor, 
Ecologistas en Acción

"Estas líneas no satisfacen las necesidades de 
los trabajadores ni para ir a sus trabajos. En el 
hospital la situación diaria es crítica porque 
tampoco hay aparcamiento. Enviamos dos es
critos en abril y diciembre de 2013 proponiendo 
alternativas y no han dado respuesta. Pedimos 
que se reconsideren las líneas en recorrido, en 
frecuencia y se adapten a las necesidades de los 
trabajadores del hospital y los polígonos".

Rafael Sánchez, pte. Asociación 
de Vecinos Balconcillo

Fernando Peiró, sindicato UGT

"Estamos muy disgustados, sobre todo por las 
personas mayores, que no pueden ir al centro 
de la ciudad. Esperamos una solución. Lleva
mos un año entero pidiendo una solución. Que 
se nos diga algo".
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4 OPINIÓN a Calle

Sr. PRESIDENTE, ¿QUE 
OPINA DE QUE ESPAÑA 
OCUPE EL SEGUNDO 
PUESTO DE POBREZA ■ 

INFANTIL ENTRE 
LOS PAISES 

INDUSTRIALIZADOS?

¡TRANQUILOS! 
GRACIAS A MI POLITICA 
DE TIJERETAZOS, LA 

PRÓXIMA VEZ 
QUEDAREMOS EN 
PRIMER LUGAR

La base de una sociedad moderna 
democrática es la pluralidad. La Ca
lle nace con la vocación de añadir 
un punto de vista diferente al pa
norama informativo de Guadalaja
ra. Nuestro objetivo es acercar a las 
casas de los vecinos de esta ciudad 
y de esta provincia lo que se dice en 
la calle. Plasmar negro sobre blanco 
aquello que se escucha pero que no 
se lee sobre un papel. Añadir otras 
reflexiones y otros puntos de vista 
que ayuden a com
pletar la percep
ción real de una 
soçiedad que está 
en crisis pero no 
muda. En Guadala
jara son muchos los 
hombres y mujeres mmmmmmmmmm
que no se resignan 
a creer que nuestros dirigentes, ha
cen lo único que se puede hacer. Por

Estamos en La Calle

ia  Cale nace cenia 
m am m  ét añadir un 

piiftt® de vista cfifefefile 
al pmmmm  inforenatit©

lógica obligan al ciudadano a unos 
sacrificios que no se aplican ellos 
mismos. Se toman decisiones que 
cambian la vida de las personas sin 
consultar a nadie, sin explicar nada y 
sin escuchar al que piensa diferente.

En La Calle no compartimos el 
pensamiento único porque con

sideramos que 
empobrece a la 
sociedad, por eso 
añadiremos el otro 
punto de vista de 
aquellas noticias 
que han marcado 
la realidad informa
tiva. No buscamos

más interesan ai ciudadano, aquello 
de lo que se habla tomando café o 
charlando con los amigos. Nuestra 
intención es favorecer el debate por
que estamos convencidos de que es 
la única manera de que una sociedad 
avance y no retroceda en sus plan
teamientos. Como estamos conven
cidos de que otra 
sociedad es posi
ble, de que otras 
decisiones políticas 
son posibles y de 
que otra actitud 
ciudadana es posi
ble, estamos con
vencidos de que

^ m m o s s m É M h  
re fe s é m  sobre re p e  lo s  

asuntes qwe fiás interesan 
a fas ciudadanos

la inmediatez porque saldremos con otra información también es posible
una periodicidad mensual, sino la re- y con esa intención nos presentamos 

comodidad o por connivencia ideo- flexión sobre aquellos asuntos que ante los ciudadanos dé Guadalajara.

Nacemos con vocación de conti
nuidad. La Calle no es un proyecto 
que se agote en un acontecimiento 
concreto, en una cita electoral o en 
un capricho empresarial. Queremos 
ocupar un espacio desde el que 
aportar nuestro granito de arena 
en aras de mejorar nuestra socie
dad y siempre que nuestra capaci
dad económica lo permita. Abrimos 
nuestras páginas a los comerciantes 
de Guadalajara, a quienes conside

ren que anunciar 
sus productos en 
nuestras páginas 
beneficia a su ne
gocio. La Calle es 
también de los 
que, con respeto y 
sin miedos, apues
tan por una Gua

dalajara mejor. La Calle es tan suya 
como nuestra. Gracias por hacernos 
un hueco en su vida.

------------------------ - CHASCARRILLOS ----------- -------------
SI

. •

De Grandes se jubilará en Cada vez más denuncias por Incoherencias en el 
f Bruselas sin pena ni gloria manipulación en CMT "museo de los botijos"

Si no es el político patrio en activo más longevo, Los trabajadores de Castilla-La Mancha Televisión d e - Parece que el vicepresidente de la Diputación,
poco le falta. Con 85 iniciativas en cinco años, ha nuncian la manipulación de los informativos. Noticias Lorenzo Robisco, no anda sobrado de coherencia,
sido uno de los eurodiputados más ociosos. El 25 falaces, una sentencia judicial que le obliga a rectificar Después de despreciar repetidam ente el recién

de m ayo renovará su escaño en Bruselas al repetir y que sigue sin cumplirse o una reprobación pública abierto Centro de Cultura Tradicional de Atienza,
en la lista del PP. A llí cum plirá 74 años, una ju b i- por el m odo denigrante de tratar la violencia de géne- - q u e  llegó a calificar com o "m useo de botijos"— ,

lación dorada tras más de cuatro décadas en el ro son algunos de los logros de la tele regional. Luego ahora le ha faltado tiem po para salir en la foto el
m achito sin brillo. ¡Usted sí que sabe, don Luis! hay que escuchar a Cospedal decir que no hay dinero. día de la inauguración. ¡Bendita hemeroteca!

r A  Pata reír
"Cospedal le 

ha dado el visto 
bueno y habrá noticias 
del Parador de Molina 

antes de Semana Santa"
Ramón Aguirre, 

presidente de la SEPI

Para llorar

"La contabilidad 
B ni se revisaba 

ni la queríamos saber, 
pero existía en todas las 

sedes del PP"
Luis Bárcenas, ex-tesorero 

del Partido Popular

Éditorial la  Caite r¡me: Im-co'da-ïiia S J , 48- ftw  édrái»; r edaeew-n fia catte. i»f«
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Albacete
Los desplazamientos a hospitales de Ciudad Real o Albacete obligan a los pacientes de Guadalajara a realizar más de 600 km de viaje.

Miles de pacientes, forzados al 
"turismo sanitario" por la región
Una recogida de firmas y mociones institucionales piden la recuperación 
del acuerdo de asistencia sanitaria con la Comunidad de Madrid

Miles de pacientes de toda la provincia pasan cada 
año por la puerta de los hospitales de Madrid, donde 
antes eran atendidos con normalidad, para acabar 
en Ciudad Real o Albacete, a cientos de kilómetros

de su domicilio. Este obligado "turismo sanitario" se 
ha convertido en una constante desde que el acuer
do de asistencia sanitaria con la comunidad vecina 
se rompió tras la llegada del PP al Gobierno regional.

La Consejería de Sanidad tuvo que 
admitir el año pasado que miles de 
pacientes son enviados cada año 
desde Guadalajara a Toledo, Ciu
dad Real o Albacete, tanto para so
meterse a intervenciones quirúrgi
cas como para consultas y pruebas 
diagnósticas. Esta situación se pro
duce incluso con enfermos en si
tuación crítica, que son trasladados 
a Unidades de Vigilancia Intensiva 
(UVI) de otros centros sanitarios 
de Castilla-La Mancha, pasando de 
largo por la puerta de los hospita
les madrileños, donde antes eran 
atendidos con normalidad.

La Plataforma en Defensa de la 
Sanidad Pública de Guadalajara ha 
iniciado una recogida de firmas y ha

Las cifras cantan
Pese a la opacidad que reina en 
torno a este asunto, el Gobierno 
regional se ha visto obligado a 
reconocer en las Cortes que en el 
año 2012 al m enos tres pacientes 
de la provincia fueron enviados 
diariam ente a otros hospitales de 
Castilla-La M ancha para som e
terse a pruebas diagnósticas, lo 
que arrojaría una cifra anual que 
supera el m illar. Tam bién hubo a 
diario derivaciones para consul
tas, e incluso fueron trasladados 
más de un centenar de pacientes 
en estado crítico.

elaborado una moción que PSOE e 
IU están presentado en diferentes 
instituciones -ayuntamientos, Di
putación y Cortes regionales- para 
reclamar la recuperación del acuer
do de asistencia sanitaria con la 
comunidad vecina. Sin embargo, 
la propuesta está topando con el 
rechazo de los máximos responsa
bles del PP.

El Gobierno regional se ha mos
trado incapaz de dar una respues
ta concreta y poner plazos para 
solucionar el problema. De hecho, 
aunque ha alcanzado un acuerdo 
con Aragón para los vecinos de la 
zona limítrofe, es tan limitado que 
incluso deja fuera a los vecinos del 
municipio de Molina de Aragón.

La única región sin 
atención sanitaria a 
personas excluidas
Desde enero de 2013 se han do
cum entado 17 casos de mujeres 
em barazadas y  56 m enores de 
edad a los que se les ha negado la 
atención m édica o la tram itación 
de la tarjeta sanitaria. Más de 
20 personas con enferm edades 
graves o crónicas no han tenido 
acceso al sistema sanitario. In
cluso una m ujer colom biana con 
antecedentes familiares de cáncer 
a la que se le detectó un bulto en 
el pecho no pudo acceder en A l
bacete a las pruebas diagnósticas.

Son algunos ejem plos prácticos 
detectados en Castilla-La M ancha 
que figuran en el inform e 'Dos 
años de reforma sanitaria: más 
vidas humanas en riesgo' de M é 
dicos del M undo, que confirm a 
que nuestra región se ha quedado 
sola en la aplicación a rajatabla 
del Real Decreto de reform a sa
nitaria aprobado por el Gobierno 
de Rajoy. El Ejecutivo de Cospedal 
es el único que no ha llevado a 
cabo ninguna m edida o program a 
alternativo para que las personas 
excluidas del sistema puedan ac
ceder a la atención sanitaria.

En el lado opuesto se sitúa el 
Colegio Oficial de Médicos de 
Guadalajara, que ha suscrito un 
convenio con la Escuela de En
ferm ería y  los farm acéuticos para 
atender de form a gratuita a las 
personas inm igrantes y  españolas 
que no tienen acceso a la sanidad 
pública. En colaboración con Cruz 
Roja, varios facultativos se turnan 
de form a voluntaria para atender 
las necesidades de estos pacientes 
en una im provisada consulta en 
su sede de la Avenida del Ejército. 
"Nadie se opuso a la iniciativa, no 
perjudicam os a nadie y  beneficia
m os a m uchas personas", dice su 
presidente.
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Una decena 
de colegios 
cerrados 
en los dos 
últimos cursos
La provincia de Guadalajara ha 
perdido una decena de colegios 
de Educación Primaria en los dos 
últimos cursos, pese a que ha au
mentado el número alumnos. El 
año pasado se cerraron los de Gal- 
ve de Sorbe, Escariche y Las Cristi
nas -este último en la ciudad de 
Guadalajara-, además de Yebes. 
Aún peor había sido el anterior, 
cuando ocho pueblos se queda
ron sin la escuela que, en la ma
yoría de los casos, habían logra
do recuperar después de mucho 
tiempo sin ella.

Tfafæcttos «le wem fasta - 
En paralelo al cierre de centros 
ha ido la eliminación de come
dores escolares y la reducción de 
las rutas de transportes escolar, 
que perjudican sobre todo a los 
alumnos del medio rural. En la co
marca de Molina de Aragón, se es- 
tan dando casos de alumnos que 
deben hacer trayectos de más de 
una hora para llegar al centro es
colar. Estos alumnos salen de su 
domicilio a primera hora de la ma
ñana y no regresan a comer hasta 
después de las cuatro de la tarde.

Yebes es el municipio más 
grande de España sin colegio
A pesar de contar con más de medio millar de niños en edad escolar, 
el Gobierno de Cospedal ha hecho oídos sordos a sus reivindicaciones

Más de medio millar de niños en 
edad escolar. Una campaña de re
cogida de firmas que superó las 600 
adhesiones para que se garantice 
la escolarización en el municipio.
Y la vitola otorgada por el Instituto 
Nacional de Estadística al pueblo de 
España que más creció en población 
en la década 2002-2012. Son argu
mentos a los que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha hecho caso 
omiso para denegar el colegio públi-

“Es una tfaidôïi 
en toda regla a te  
wstdmm̂  a te  que 

deja desamparadas1"* 
{Joaquín Ormazábal)

co que desde hace más de dos años 
lleva solicitando el Ayuntamiento de 
Yebes y que secundan sus vecinos.

Para negar esa infraestructura 
educativa que Joaquín Ormazábal, 
alcalde del municipio, reclama a 
Cospedal y Marcial Marín, la Jun
ta de Comunidades esgrime que 
"no disponemos de partida presu
puestaria suficiente para el fin que 
nos plantea'" El alcalde de Yebes

Tras el cierre del colegio'Luz de Yebes', el municipio se ha quedado sin oferta educativa.

asegura que el Gobierno regional 
ha estado'mareando la perdiz'du
rante estos años y que su decisión 
"cercena las posibilidades de de
sarrollo de uno de los municipios 
más pujantes de esta región".

Ormazábal califica de "decepcio
nante"' que se deniegue el colegio 
para Yebes "sin aportar ni una sola 
alternativa". Dice que es "traición en 
toda regla a los vecinos, a los que

deja desamparados", denuncia. En 
abril de 20Í2, el Ejecutivo de Cos
pedal canceló el convenio de gra- 
tuidad que manteniía con el cole
gio 'Luz de Yebes' y que provocó la 
salida del 60% de los alumnos.

En los tres últimos años, más de 
media docena de colegios han ce
rrado sus puertas en la provincia y. 
se han anulado varios proyectos de 
nuevos centros y ampliaciones.

P U B L IC I D A D

Telfs.: 949 25 1126 / 606 94 26 77 
Fax: 949 21 95 23

Feo. Aritio, 66-681® Planta nave 10 
19004 G U A D A L A JA R A

S K & l G & A F f A S  PRENDAS DEPORTIVAS:
Equipaciones, Chanda!, 

Boisas de Deporte.

RECLAMO PUBLICITARIO: 
Gorras, Llaveros, 

Encendedores, Imanes, 
Calendarios, Bolígrafos.

ROPA PARA PEÑAS: 
Camisetas, Sudaderas, Polos,

y i ‘C* -m €1» f * m SSK¡SM¿« €*8p*

www.pamaen.com

CERÁMICA:
Tazas, larras. Azulejos...

ROTULACIÓN: 
Pancartas, Vehículos, 

Carteles.

ESPECIALISTAS EN PEGATIMAS. 

BORDADOS. 

TARJETAS ¥ CARNETS PVC.
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Rechazo masivo a los nuevos 
aparcamientos "verdes" de la capital
El Ayuntamiento empezó en marzo a cobrar 2 euros diarios por utilizar 
174 plazas de aparcamiento que antes eran libres y gratuitas

Román asegura 
que los vecinos 
quieren más 
aparcamientos de 
pago en la ciudad

El jefe de la Policía Local declara ante 
el juez por posible abuso de la grúa

Desde primeros de marzo, el Ayun
tamiento ha empezado a cobrar 2 
euros diarios por aparcar en 174 
plazas que antes eran gratuitas, 
junto a la Concatedral de Santa Ma
ría y el Palacio del Infantado. Son 
los llamados "aparcamientos de lar
ga estancia" o "zona verde".

El alcalde, Antonio Román, ha ase
gurado varias veces que esta nue
va modalidad de aparcamiento de 
pago era muy demandada por los 
vecinos y comerciantes de la zona.

Sin embargo, las fotos de ambos 
aparcamientos, prácticamente va
cíos un martes de abril a las 10 de la 
mañana, indican todo lo contrario.
Los conductores de Guadalajara 
muestran un rechazo generalizado 
a esta nueva medida recaudatoria 
de Román.

Ambos aparcamientos eran utili
zados, cuando eran gratuitos, sobre 
todo por personas que trabajan en 
el centro de la ciudad. Pagar 2 euros 
diarios le supone a cada uno de es
tos trabajadores un gasto de entre 
40 y 50 euros al mes. Una cantidad 
muy elevada para la situación eco
nómica actual de muchas familias.
Les saldría más barato alquilar una 
plaza de garaje Aparcamientos "verdes" junto al Infantado y la Concatedral, un martes a las 10 de la mañana.

La decisión de convertir 174 pla
zas de aparcam iento gratuitas 
en "zona verde" estaba tom ada 
desde octubre de 2013, tal com o 
se reflejaba en las Ordenanzas 
Fiscales del Ayuntam iento  para 
este año. Sin em bargo, el alcalde 
lo negó en el pleno m unicipal del 
25 de octubre, aunque a la vez 
dijo que los vecinos de Guadala
jara querían más aparcam ientos 
de pago prácticam ente en toda la 
ciudad. Si de verdad existiera tal 
dem anda ciudadana, no se en
tiende que el alcalde dijera que 
no tenía una decisión tom ada.

No fue su ú ltim o intento de ne
gar la evidencia. El 4 de m arzo, 
con las rayas verdes ya pintadas 
sobre el asfalto y  los postes ex
pendedores de tickets instaládos, 
los periodistas le preguntaron si 
eso confirm aba la im plantación 
del nuevo aparcam iento de pago. 
Rom án volvió a negar que tuviera 
una decisión tom ada. Pocos días 
después, el pago de 2 euros por 
estacionar en esas zonas era ya 
obligatorio, bajo vigilancia de la 
Policía Local.

TE ESPERAMOS EN:
C/ Virgen de la Antigua, 3 

19001 Guadalajara

Tel 948 22 42 01

s iem p re  a  la  üitirna

En los últimos años ha cundido en
tre la ciudadanía de Guadalajara la 
sospecha de un posible uso abusi
vo de la grúa municipal por parte 
del Ayuntamiento. Los grupos de 
la oposición lo han denunciado 
en repetidas ocasiones. Ahora han 
sido los propios agentes de la po
licía local los que han denunciado 
ese posible uso abusivo de la grúa 
municipal ante los juzgados.

El pasado 2 de abril, el diario "El 
País" publicaba que el intendente 
jefe de la policía local de Guadala
jara, Julio Establés, había sido lla
mado a declarar ante el juez por 
ese presunto abuso de la grúa mu
nicipal. Según la noticia, diez agen

tes acusan al jefe de la policía local 
de presionarles para aumentar el 
número de coches retirados por la 
grúa. De esa forma, bajo la supervi
sión y órdenes de Establés, "se pasó 
de retirar 3 ó 4 vehículos diarios a 
retirar 15 coches cada día", con una 
media de "al menos un coche retira
do por cada hora de servicio" inclu
so sin que el vehículo retirado estu
viera infringiendo ninguna norma 
para que la grúa se lo llevara.

Los denunciantes, siempre según 
la información publicada por "El 
País", añaden que el jefe de la po
licía local intervino en la adjudica
ción de la grúa a una empresa que, 
poco después, contrató a su hija.

Tel. 949 22 i 6 30

C/ Toledo, 14 
19002 Guadalajara
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"Es malo que dificulten mi trabajo, 
pero peor que intenten humillarme"
Mariluz Margullón, concejala en Villanueva de la Torre con un 80 por ciento de discapacidad 
visual, habla con LA CALLE de las trabas que el Gobierno del PP pone a su labor

EL PERFIL
M ariluz M argulló n  es concejala del PSOE en Villanueva de la Torre. Tiene 
una discapacidad visual superior al 80 por ciento pero, para poder d e se m - 
peñarsu  labor con norm alidad, lo único que necesita es q ue  los d o cu m e n 
tos oficiales se le entreguen con letra am pliada al ta m a ñ o  2 4  y  en negrita. 
Lleva m ás de dos años haciendo esta petición al equipo de G obierno de 
Villanueva, liderado p or M arta  Valdenebro, alcaldesa del Partido Popular 
y, según afirm a, lo único que ha recibido es "desprecio y  humillaciones". 
Reconoce que ha pensado varias veces en dejar su cargo por las trabas 
que le están poniendo, pero 
añade que pesa m ás la res
ponsabilidad y  el a m o r a 
Villanueva de la Torre.
"Los vecinos quisie 
ron que yo fuera 
concejala y  voy 
a seguir. Ellos y  
m i fam ilia m e 
dan la energía 
que necesito 
para luchar 
cada día".

LA CALLE.- Textos ampliados al 
tamaño 24 y en negrita. Es todo lo 
que necesita para desempeñar con 
normalidad su labor de concejala. 
¿Qué siente al tener que pedir Ple
no tras Pleno durante más de dos 
años que se cumpla algo tan senci
llo y que, además, está reconocido 
en la Convención de Derechos de 
las Personas con Discapacidad? 
MARILUZ MARGULLÓN.- Indig
nación. No estoy pidiendo ningún 
imposible, sino que se amplíe la 
letra. No es algo que necesite tec
nología especial, sino que podría 
resolverse con voluntad y un poco 
de sensibilidad.

LC- Desde que es concejala de Vi
llanueva ¿ha recibido alguna vez 
los textos adaptados?
MJft.- Sí, claro. En la anterior legisla
tura, cuando gobernaba el PSOE, los 
recibía sin ningún problema. Sólo 
tuve que decirlo 
una vez y la secre
taria se encargaba 
de adaptármelos.
Desde que llegó 
Marta Valdenebro 
(PP), sólo alguna
vez me han dado ..........................
las convocatorias 
como yo las necesito, pero lo han 

hecho sin firmar, como si no qui
sieran que la alcaldesa se en

terase. Los funcionarios son 
los mismos, pero los que 
gobiernan, no.

LC.- ¿Qué supone para 
usted recibir un texto 
sin adaptar?
M.M.- Perder toda 
la autonomía. Hay 
veces que llego a 
casa y le tengo que 
pedir a mi marido 
o a mi hija que me 
lean el acta de un 
Pleno, o utilizar 
una lupa para no 

tener que im-

"Las administraciones 
tienen que dar ejemplo 

de integración y respeto, 
y a mí me lo han faltado 

en muchas ocasiones

plicar a nadie. Yo tengo una disca
pacidad absoluta del cien por cien, 
pero mucha gente no lo sabe por
que no se aprecia a simple vista. No 
llevo bastón, ni gafas, ni voy en silla 
de ruedas. Para hacer una vida nor
mal sólo necesito pequeños apoyos. 
Cuando hace falta una tecnología 
concreta, se encarga la ONCE, pero 
parece que algo tan sencillo como 
ampliar el tamaño de una letra de
bería hacerlo el Ayuntamiento, por
que las administraciones tienen que 
dar ejemplo de integración y de 
respeto y a mi me lo han faltado en 
muchas ocasiones.

LC.- ¿A qué se refiere cuando dice 
que le han faltado al respeto?
MJML- Al modo en el que me trata 
la alcaldesa y el teniente de alcalde 
en el Pleno. Han llegado a decirme 
que no les importa que yo tenga 
una discapacidad, que esté afiliada 

a la ONCE o el ta
maño de letra que 
yo necesite para 
poder leer sin di
ficultad. Es malo 
que dificulten mi 
trabajo, pero peor 
aún que intenten 
humillarme. Es 

algo que no sólo me duele por mi, si 
fuera sólo eso... Lo que pasa es que 
pienso que si esto lo hace el PP de 
Villanueva conmigo, que tengo un 
problema que puede solucionarse 
sólo con voluntad y un poco de sen
sibilidad, ¿cómo vamos a confiar en 
este partido para dar una solución a 
las miles de personas dependientes 
y con discapacidad que necesitan 
de políticas públicas efectivas?

L.C.- El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó el 3 de abril el 
anteproyecto de Ley de Garantía 
de las Personas con Discapacidad. 
¿Qué opinión le merece?
MJWL- Que con este asunto Cospe- 
dal y el PP buscan sólo hacerse una 
foto y vender humo. Las personas
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Mariluz Margullón lleva más de dos años pidiendo a la alcaldesa del PP que le entregue los documentos adaptados a su discapacidad visual.

"Si hacen esto conmigo ¿cómo vamos a confiar 
en el PP para solucionar los problemas de las 
personas dependientes o con discapacidad?"

dependientes o con discapacidad 
estamos perdiendo derechos con el 
PP cada día que pasa. Se están car
gando la ayuda a domicilio, dejando 
fuera del sistema a muchos depen
dientes, recortando subvenciones y 
despidiendo a cuidadoras. A mi, con 
lo que vivo cada día, no pueden con
vencerme de que esto les importa o 
de que creen en la integración y la 
igualdad. Además, el PP de Villanue- 
va siempre se opone las mociones 
que presentamos contra los recortes 
en servicios sociales. Están más en la 
defensa del PP que en la de Villanue- 
va, hablando siempre de la herencia 
recibida pero sin decir que hereda
ron una región pionera en aplica

ción de la ley de dependencia y la 
están hundiendo a base de recortes. 
Es evidente que a Marta Valdenebro 
no le preocupa Villanueva. Ella está 
más a otras cosas.

!£.- ¿Alguna vez se ha planeado tirar 
la toalla, dejar de luchar y dimitir?
MJML- La verdad es que sí, varias ve
ces. Es evidente que, aún facilitán
dome la labor, para mi todo supone 
un esfuerzo añadido, pero estoy

dispuesta a hacerlo. El problema es 
que todo son trabas y es inevitable 
plantearse si merece la pena. Pero 
luego, te encuentras con los veci
nos que te dicen que lo que haces 
es importante y te piden ayuda para 
solucionar sus problemas y piensas 
que por ellos merece la pena conti
nuar. Los vecinos quisieron que yo 
fuera concejala y voy a seguir. Ellos 
y mi familia me dan la energía que 
necesito para luchar cada día.

"Los recortes del PP en Dependencia 
y Discapacidad son inhumanos"
Mariluz Margullón se encarga desde la oposición 
del seguimiento del área de política sogal. "Es des- 
corazonador ver lo que está haciendo el PP en Cas
tilla-La Mancha con la Sanidad, la Dependencia, la 
Educación o la Igualdad entre mujeres y hombres", 
afirma, y recuerda con añoranza que, antes de la lle
gada de Cospedal al Gobierno regional, el Observa
torio Nacional de Dependencia otorgaba a Castilla- 
La Mancha una nota de 9,5 sobre 10 en aplicación 
de la Ley de Dependencia."En Castilla-La Mancha 
los derechos sociales llegaron de la mano del PSOE

y el PP los está eliminando. Los recortes que están 
haciendo en Dependencia y en Discapacidad son 
inhumanos y, en algunos casos, cuestan vidas", 
señala Margullón y lamenta que el equipo de Go
bierno del PP de Villanueva "no se esté oponiendo 
al desmantelamiento del Centro de Especialidades 
Médicas de Azuqueca, que es al que vamos los veci
nos de Villanueva; ni a que se elimine el servicio de 
autobús o las subvenciones a las guarderías". Dice 
Mariluz Margulllón que a la alcaldesa "le preocupan 
más otras cosas que Villanueva".

LA FICHA --------------------
Mariluz Margullón tiene 56 
años. Nació en Madrid, se 
crió en Vallecas y se trasladó 
a Villanueva de la Torre hace 
15 años, donde es concejala 
por el PSOE desde 2007.
En la anterior legislatura 
gestionó desde el Gobierno 
municipal el área de Depor
tes. Ahora, realiza desde la 
oposición el seguimiento 
del área social.

>¿Qué le hizo entrar en 
política municipal?

Es un buen ámbito para defen
der los derechos de las perso
nas. Yo me crié en un barrio 
obrero y en casa siempre viví la 
preocupación por los demás. La 
política municipal es cercana, 
conoces a la gente y sientes 
la necesidad de ser útil en la 
resolución de sus problemas.

> ¿Por qué es concejala por 
el PSOE?

Porque el PSOE es el parti
do que más ha defendido y 
defiende a las personas que 
menos tienen y que garantiza 
derechos fundamentales como 
la Sanidad, la Educación o los 
Servicios Sociales.

> ¿Cómo es para Usted un 
día cotidiano?

Como el de cualquier persona. 
Hago prácticamente todo con 
normalidad. Es cierto que me 
cuesta más que a los demás, 
pero eso no me echa para atrás.

> ¿Qué le gusta hacer en su 
tiempo libre?

Sobre todo, disfrutar de mi 
familia, que es un gran apoyo. 
También me gusta la música 
y leer. Antes era una lectora 
empedernida. Ahora me cuesta 
un poco más, pero sigo leyendo 
mucho, aunque ahora a través 
del ordenador, que me permite 
adaptar los textos.

i
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Más de 200 
agricultores de 
Cogolludo no 
pueden regar 
por falta de luz

Más de 200 agricultores de seis 
municipios situados en torno a 
Cogolludo están sufriendo desde 
hace más de dos años la paraliza
ción de un proyecto para poner 
en regadío 1.500 hectáreas de 
terreno. Según han confirmado 
los propios afectados, lo único 
que falta es un tendido eléctrico 
para dar servicio a la estación de 
bombeo y a otras instalaciones 
auxiliares, que debe ser financia
do por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

El coste estimado de esta ins
talación apenas ronda el medio 
millón de euros -más las expro
piaciones-, pero está impidien
do poner en uso una red de in
fraestructuras en la que se han 
invertido cerca de 20 millones de 
euros, y permitiría duplicar y has
ta triplicar los rendimiento agrí
colas. La Junta de Comunidades 
debía ejecutar obras por importe 
de unos 11 millones de euros, y 
llegó a completar cerca del 80% 
del total, hasta que fueron inte
rrumpidas tras llegar al Gobierno 
María Dolores de Cospedal. Des
de entonces, no se ha producido 
ningún avance y el tendido eléc
trico sigue empantanado.

Mientras, la Comunidad de 
Regantes ha cumplido aportan
do el resto de la inversión, sub
vencionada al 50% por el propio 
Gobierno regional. Sin embargo, 
los agricultores están sufriendo 
ahora un grave perjuicio al tener 
que hacer frente a los créditos 
que pidieron para costear de una 
infraestructura que no pueden 
usar.

La Mancomunidad del Sorbe 
cobra por un servicio que no presta
Subió el agua un 35 por ciento en julio pasado por una nueva 
conducción que todavía no está en uso

La Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe (MAS), presidida por el vice
alcalde de Guadalajara, Jaime Car
nicero, decidió subir el precio del 
agua un 35% a los ayuntamientos 
que la integran el pasado mes de 
julio. Ese fuerte incremento se 
justificó por los costes extra que 
asumía al hacerse cargo de la ex
plotación y amortización de una 
tubería que conecta con el em
balse de Alcorlo para garantizar el 
abastecimiento aun en épocas de 
sequía.

Sin embargo, nueve meses des
pués de empezar a recaudar ese 
sobrecoste, la conexión efectiva 
de la tubería no se ha producido y

F0T0N 0T IC IA

la MAS ni siquiera tiene la conce
sión de caudales para utilizarla. De 
hecho, no la solicitó hasta el mes 
de noviembre. Pese a ello, Carni
cero ya ha recaudado más de 1,2

La MAS no pidió la 
concesión de caudales 

hasta después de 
empezar a cobrar

millones de euros por un servicio 
que no está prestando, un dinero 
que han pagado los vecinos de los 
ayuntamientos mancomunados 
(una docena de ellos de Guadala

jara, más Alcalá de Henares, que 
superan en conjunto los 350.000 
habitantes).

Los ayuntamientos gobernados 
por el PSOE ya han reaccionado 
con iniciativas para reclamar la 
devolución de unas cantidades 
que consideran indebidamente 
cobradas. También se planteará 
esta misma medida en municipios 
con alcalde del PP, como Alcalá de 
Henares. El alcalde de Azuqueca 
de Henares, Pablo Bellido, ha sido 
el primero en anunciar que va a 
recurrir a partir de ahora los co
bros girados por la MAS hasta que 
entre en funcionamiento la tube
ría de Alcorlo.

Esta campaña 
de propaganda 
es ilegal

La Junta Electoral de Guadalajara 
ha obligado al Ayuntamiento de 
Guadalajara a retirar de inmedia
to la campaña sobre el denomi
nado Eje Cultural por vulnerar la 
ley con propaganda institucional 
durante un periodo electoral. No 
es la primera vez que el alcalde, 
Antonio Román, recibe un va
rapalo similar. Hace apenas dos 
años, ya tuvo que ser forzado a 
suprimir la propaganda electoral 
del PP que permanecía en los re- 
lojes-termómetro que existen en 
distintos puntos de la ciudad.

ím m á m m
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Más de 200 
usuarios en el 
servicio contra 
las cláusulas 
suelo abusivas

Azuqueca, entre los municipios 
con menos deuda por habitante
Según datos del Ministerio de Hacienda, es la ciudad de Castilla-La Mancha 
con más de 20.000 vecinos que acumula menos deuda por habitante

Los últimos datos hechos públicos por el Ministerio 
de Hacienda sobre la deuda viva de los municipios 
españoles, sitúan a Azuqueca de Henares como la 
ciudad de Castilla-La Mancha con un padrón supe

rior a las 20.000 personas que tiene menor deuda 
por habitante. Y esto a pesar de que el Gobierno 
regional debe al municipio cerca de 7 millones de 
euros, según afirman desde el Consistorio.

Una de las pancartas que el Pleno decidió colocar en Azuqueca para pedir el pago de la deuda.

Un total de 208 personas se han 
acogido al servicio contra las cláu
sulas suelo abusivas puesto en mar
cha por el Ayuntamiento de Azu
queca de Henares..

A través de él, el Ayuntamiento 
-que presta el servicio en colabo
ración con la asociación de consu
midores ADICAE- ha agrupado las 
reclamaciones y ha solicitado a las 
entidades bancarias que dejen de 
cobrar las cláusulas suelo abusivas. 
Si la vía de mediación no diese sus 
frutos, el Consistorio acudirá a los 
tribunales en representación de 
cada afectado y pedirá, no sólo que 
se retire la cláusula, sino la devolu
ción con carácter retroactivo de lo 
que se ha cobrado s de manera in
debida.

Por el momento, este servicio, 
gratuito para los vecinos, no existe 
en otros lugares de la provincia. El 
PSOE presentó una moción en el 
Ayuntamiento de Guadalajara para 
solicitar este servicio en la capital, 
pero la propuesta fue rechazada 
por el equipo de Antonio Román. 
En la Diputación provincial ocurrió 
lo mismo y desde las filas del PP lle
garon a calificarlo de "chorrada".

Azuqueca de Henares tiene una 
deuda por habitante de 373,57 
euros, cifra aportada por el Minis
terio de Cristóbal Montoro que si
túa al municipio entre los menos 
endeudados de Castilla-La Man
cha. En concreto, es la ciudad con 
más de 20.000 habitantes de la 
región con menor deuda relativa 
y se sitúa también por debajo de 
la cifra que acumulan los muni
cipios del Corredor del Henares 
con más de 20.000 habitantes.

Frente a los 373,57 euros de 
deuda por vecino de Azuqueca, 
se sitúan los 574,64 de Alcázar 
de San Juan o los 1.205,88 de 
Villarrobledo. Si comparamos 
las cifras de Azuqueca con las de 
los municipios del Corredor del 
Henares encontramos que Gua
dalajara capital tiene una deuda 
por habitante de 393,85 euros, 
Alcalá de Henares de 894,35, 
Torrejón de Ardoz alcanza los 
1.219,95 euros, San Fernando 
de Henares cifra su deuda por

habitante en 708,76 y Coslada en 
500,57 euros.

Azuqueca es también el munici
pio de Castilla-La Mancha con mejor 
saldo entre lo que debe y lo que le 
deben ya que, según señalan desde 
el Consistorio, el Gobierno regional 
adeuda al municipio casi siete mi
llones de eüros, mientras que loca

lidades gobernadas por el PP, como 
Guadalajara, han cobrado ya la prác
tica totalidad de la deuda de la Junta.

En 2013, El Ayuntamiento azu- 
dense cerró el ejercicio con un su
perávit de 4.312.000 euros y el pe
riodo medio de pago a proveedores 
del Consistorio en el primer trimes
tre de 2014 es inferior a los 21 días.

9 AIRE ACONDICIONADO 
e ENERGÍAS RENOVABLES

{Solar - Pellet..)

9 FONTANERÍA Y CALEFACCIÓN 
9 TODO EN BAÑOS

{Sanitarios - Mamparas - Muebles...}

9 TODO EN PISCINAS Y RIEGOS 
POR ASPERSIÓN

En Azuqueca de Henares
Avda. de Guadalajara, 8

(£> 949 26 12 42 
www.sudisa.es
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El juzgado 
frena en seco 
al alcalde de 
Cabanillas

Marchamalo reclama a la Junta un 
servicio de autobuses adecuado
PSOE e IU aprueban una moción en la que piden vehículos de piso bajo, 
su inclusión en el Plan ASTRA y una parada en el centro de Guadalajara

Cuando se cumple un año de la puesta en marcha siguen estando presentes para los usuarios. Los ve-
del nuevo servicio de transporte interurbano entre hículos son incómodos y poco accesibles, la Junta
Marchamalo y Guadalajara, las carencias que pre- no aporta ni un euro para su mantenimiento y Gua-
sentaba el servicio en su adjudicación provisional dalajara sigue negando una parada céntrica.

Los vehículos del servicio actual no cumplen con las necesidades de los usuarios.

El alcalde de Cabanillas del Campo, 
Jaime Celada, acaba de recibir el 
primer toque de los tribunales por 
sus actuaciones: el juzgado de lo 
contencioso-administrativo ha pa
ralizado cautelarmente su decisión 
de autorizar una permuta de plazas 
entre dos policías locales sin cum
plir los requisitos legales.

Antes del varapalo judicial, la ac
tuación de Celada ya tenía informes 
negativos de la Secretaría del Ayun
tamiento, del jefe de la Policía Local 
e, incluso, la desautorización del 
Gobierno de Cospedal: la Dirección 
General de Protección Ciudadana 
se negó a validar la incorporación 
de una agente, procedente del mu
nicipio madrileño de Alcobendas, 
por haberse realizado de forma 
contraria a la ley.

El alcalde, a pesar de todos los avi
sos de posibles irregularidades, si
guió adelante e impuso su decisión 
por decreto. El hecho que la justicia 
ha puesto en suspenso fue permitir 
que un agente de Cabanillas inter
cambiase su plaza con otra agente de 
Alcobendas, que no tiene la titulación 
exigida para ejercer en localidades 
de Castilla-La Mancha. Durante cinco 
meses, esa agente de la policía local 
ha estado ejerciendo sus funciones 
sin la preceptiva homologación por 
parte de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

G üco  meses
La actuación de Celada ha supuesto, 
entre otras cosas, que la agente esté 
prestando servicio desde hace cinco 
meses en el municipio sin haber sido 
inscrita por la Junta de Comunidades, 
disponiendo del arma reglamentaria 
que el propio alcalde ordenó poner a 
su disposición por decreto firmado el 
5 de noviembre de 2013.

Con la suspensión cautelar de la 
permuta de plazas de policía lo
cal, las multas o atestados que esa 
agente de policía haya podido reali
zar durante este tiempo carecen de 
validez y, además, está el problema 
de la posesión de un arma en ma
nos de esa persona sin cumplir los 
requisitos legales establecidos, ha 
advertido la oposición municipal.

El pasado 1 de abril, justo cuando 
se cumple un año de la entrada 
en funcionamiento de la nueva 
línea de transporte público inter
urbano que une Marchamalo con 
Guadalajara, el consistorio gallar
do celebraba su segunda sesión 
ordinaria de pleno del año, mo
mento en el que se oficializaron 
las reclamaciones de los vecinos 
con respecto a este servicio de la 
Junta de Comunidades a través 
de sus concejales.

Los grupos del PSOE e IU sa
caron adelante una moción en 
la que reclaman a la Junta una 
reunión con el responsable del 
área, denegada hasta el momen
to, toda la información sobre la 
adjudicación definitva del servi
cio, hecha pública el pasado 28 de 
noviembre, y que se atiendan las 
demandas más importantes para 
los centenares de usuarios que a 
diario hacen uso de uno de los 
servicios públicos más deman
dados en el municipio. La princi-

El Ayuntamiento de Alovera ya tie
ne aprobado el Presupuesto Ge
neral para el ejercicio 2014. El pre
supuesto, que fue debatido en el 
Pleno y no alcanzó la mayoría nece
saria para su aprobación, ha sido fi
nalmente respaldado por los miem
bros de la Junta de Gobierno Local. 
Tras la entrada en vigor de la nueva 
disposición adicional decimosexta 
de la Ley de Racionalización y Sos- 
tenibilidad de la Administración Lo
cal, la Junta de Gobierno Local goza 
de esta competencia. En virtud de 
la misma, ha sido posible la aproba
ción del presupuesto del ejercicio

pal de ellas, avalada por cerca de
2.000 firmas, que el servicio sea 
prestado por vehículos de piso 
bajo, más cómodos y accesibles, 
como sucede en otras líneas de 
municipios próximos. Pero tam
bién que se incluya a Marchama
lo en el Plan ASTRA vigente en los

2014 para el municipio y los vecinos 
de Alovera. Hasta ahora se estaba 
trabajando con el presupuesto pro
rrogado de 2011, que salió adelante 
en esta nueva legislatura.

Los responsables municipales 
han elaborado el Presupuesto 
atendiendo al objetivo principal de 
que los ingresos corrientes cubran 
los gastos corrientes y las amortiza
ciones de capital. Por ello, la alcal
desa de Alovera, María Purificación 
Tortuero, aseguró que el Presu
puesto se ha realizado de un modo 
"realista, ajustando los gastos a los 
ingresos, y austero, pues exige una

pueblos del Corredor del Henares 
y la Sagra, del que la Junta man
tiene marginado al municipio 
gallardo sin aportar ni un euro 
al servicio, o insistir al Ayunta
miento de Guadalajara para que 
permita una parada en el centro, 
algo históricamente existente.

reducción de determinados gastos 
para no endeudar a los vecinos, 
que son los sufridores de la situa
ción a la que nos han llevado los 
anteriores gobernantes de Alovera 
del PP, a una deuda desorbitada".

El Presupuesto General del Ayun
tamiento de Alovera para 2014 
contempla unos ingresos por valor 
de 9.263.962 euros, cifra a la que se 
ha ajustado el capítulo de Gastos. 
Se trata de ingresos corrientes, ya 
que no están previstos ingresos 
por recursos urbanísticos, venta de 
patrimonio, contribuciones espe
ciales, etc.

v  •

El Ayuntamiento de Alovera aprueba 
el presupuesto general para 2014
La alcaldesa, María Purificación Tortuero, asegura que es realista y austero
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Cuatro concejales de Azuqueca 
abandonan el Partido Popular
Culpan de la ruptura del grupo municipal a la dirección provincial del 
PP, a la que acusan de falta de democracia interna

Tras los casos de discrepancias con la dirección 
provincial de concejales del PP en Mohernando, 
Yebes, Chiloeches o Yunquera, la división se ha 
hecho más que patente en Azuqueca de Henares,

El grupo municipal del PP en Azu
queca de Henares ha pasado en un 
día de tener 9 concejales a quedarse 
con 5. El motivo es que cuatro de sus 
ediles (José Luis Moraga, Silvia Gar
cía, José Luis González y Aitor Varela) 
han abandonado la formación y se 
mantienen en el Consistorio como 
concejales no adscritos.

Los antecedentes de estos hechos 
se remontan a julio de 2013, cuando 
la dirección provincial del PP impi
dió la celebración de elecciones para 
renovar la Junta Local en Azuqueca 
-para cuya presidencia se postula
ba Silvia García Nieto- y, en su lugar,

Ana Guarinos, presidenta provincial del PP, 
junto a dos ediles que han dejado el partido.

donde cuatro ediles han abandonado el grupo 
municipal, alegando presiones y falta de democra
cia en el PP. Los ediles continúan en el Consistorio 
como no adscritos.

nombró en el mes de septiembre 
una gestora presidida por Aure Hor- 
maechea. Posteriormente, llegó el 
cese de José Luis Moraga como por
tavoz en el Ayuntamiento -un hecho 
del que él mismo dijo que se enteró 
al leer una nota de prensa- y su susti
tución por Iluminado Curto, nombra
do desde la dirección provincial.

Los cuatro ediles no adscritos in
sisten en que no han abandonado el 
PP, sino que se han visto obligados a 
hacerlo "por la falta de de democracia 
de la dirección provincial, fundamen
talmente de Ana Guarinos y Juan Pa
blo Sánchez Sánchez-Seco"

El nuevo portavoz del 
PP reconoce que su 
trabajo se centra en 
desgastara Bellido
El portavoz del PP de Azuqueca se 
ha estrenado en el cargo recono
ciendo que su objetivo es desgastar 
al alcalde de Azuqueca, Pablo Belli
do, para intentar conseguir un buen 
resultado electoral.

Además, los concejales que han 
abandonado las filas del PP han re
conocido que cuando se integraban 
en el partido recibían órdenes de la 
dirección provincial pidiéndoles que 
criticasen a Bellido por el motivo 
que fuera.

Aún sabiendo que es un tópico, 
la ciudadanía está más acostum
brada a escuchar de sus políticos 
que su objetivo es "trabajar por los 
vecinos" Esto de decir que lo que se 
pretende es desgastar al adversario 
al precio que sea es, cuanto menos, 
novedoso. Cada cual que juzgue.

Acciones legales contra 
presidenta y vicepresidente 
de la Diputación
La portavoz socialista pide que se retracten 
de las calumnias y coacciones vertidas contra ella

La portavoz del Grupo Socialista, 
María Antonia Pérez León, ha em
prendido acciones penales por 
calumnias contra la presidenta de 
la Diputación de Guadalajara, Ana 
Guarinos, y por coacciones contra 
el vicepresidente, Lorenzo Robisco. 
En ambos casos, se han solicitado 
actos de conciliación previos para 
pedir a ambos que se retracten de 
las acusaciones que han vertido 
contra ella.

Según ha explicado Pérez León, 
"la actitud de acoso que vienen 
manteniendo ha llegado a un pun
to intolerable, en el que ya no du
dan en usar la calumnia y la amena
za para tratar de amedrentarnos y 
tapar así su ineficacia en la gestión".

En el caso de Guarinos, la de
nuncia tiene que ver con una acu
sación de malversación de cauda
les públicos, lanzada sin ninguna

prueba, a propósito de una cáma
ra de vídeo que supuestamente 
ha desaparecido de la Diputación. 
De hecho, este material solo se 
ha echado en falta ahora, cuando 
Guarinos lleva ya casi tres años 
como presidenta y máxima res
ponsable de todos los bienes de 
la Corporación provincial.

La acción contra Robisco respon
de a una carta enviada por este el 
pasado mes de marzo, en la que 
acusa directamente a Pérez León 
de "haber adoptado decisiones al 
margen de la Corporación, extra
limitándose en sus funciones" du
rante el tiempo en que fue presi
denta. Además, posteriormente ha 
reincidido con afirmaciones falsas 
sobre la gestión de la Fundación 
Apadrina un Árbol, pese a que ha 
sido desmentido por las actas de 
esta entidad.
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Cospedal orquesta su'pucherazo electoral' 
con la reforma del Estatuto de la región
Con la reforma propuesta por los populares los castellano-manchegos elegirán en 2015 un par
lamento con menos diputados que concejales tiene el Ayuntamiento de Albacete

Con el apoyo en solitario del Partido Popular, el Congreso de los Di
putados ha aprobado la reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha 
con la que Ma Dolores de Cospedal reducirá el número de parlamen
tarios de la región de 59 a una horquilla que se sitúa entre 25 y 35.

En 2012, Ma Dolores de Cospedal 
forzó una reforma de la Ley Elec
toral de Castilla-La Mancha para 
ampliar el número de diputados 
de 49 a 53, y conseguir así una 
ley'justa, ponderada, equilibrada 
y austera', dijo entonces la presi
denta regional. Han sido necesa
rios 371 días para que haya cam
biado radicalmente de discurso 
para proponer ahora un parla
mento en miniatura con tan solo 
25 diputados, atendiendo a un 
compromiso de 'justicia y auste
ridad', idéntico al que utilizó hace 
más de un año, pero con la mitad 
de representantes.

Con la reforma validada en la 
Cámara Baja por el PP y rechaza
da por todos los grupos políticos, 
en mayo de 2015 los castella- 
no-manchegos elegirán un parla
mento con menos diputados que 
concejales tiene el Ayuntamien
to de Albacete (27). El 'pucherazo' 
de Cospedal hace prácticamente 
imposible que IU o UPyD puedan 
acceder a las Cortes de Casti
lla-La Mancha, ya que eligiendo 
25 diputados entre cinco provin
cias, el porcentaje del tercer par
tido en votos para conseguir un 
escaño en alguna de ellas debe
ría alcanzar el'trece o 16%, frente 
al siete por ciento de la ley dero
gada. Además, la nueva norma 
de Cospedal imposibilita al PSOE 
que pueda sacar dos escaños de 
diferencia al PP en ninguna cir-

Todos los grupos de la oposición coincidieron en acusar a la presi
denta regional de'pucherazo'electoral y al Partido Popular de que
rer'reducir'la democracia representativa. El PSOE ha anunciado que 
pedirá el amparo del Tribunal Constitucional.

Ma Dolores de Cospedal ha pasado de defender la ampliación de la Cámara regional a reducirla a la mínima expresión.

cunscripción.
Un ejemplo práctico ayuda a en

tender la trascendencia de esta refor
ma. Con el texto legal anterior, que 
elegía 53 diputados, y en el caso de la 
provincia de Ciudad Real, que desig
naba a doce, el partido más votado 
necesitaba ganar por 7 puntos o más 
al segundo para sacarle dos diputa
dos de diferencia (7-5). Si se reduce 
a la mitad el número de parlamenta
rios electos, digamos que seis, la dife
rencia entre el primero y el segundo 
para ganar por 4-2 se eleva hasta más 
de 20 puntos de diferencia en las ur
nas. En cambio, en cualquier provin
cia impar, por ejemplo Guadalajara,

basta con ganar por un voto para 
tener un parlamentario más. En nin
guna asamblea regional del país se 
necesita un porcentaje tan elevado 
para tener un diputado. El PSOE ya

ha anunciado que acudirá al Tribunal 
Constitucional para recurrir esta re
forma estatutaria, que considera una 
'mascarada' hecha a la medida de los 
intereses partidistas de Cospedal.

CUADRO COMPARATIVO DE REI 

ANTES Y  DESPUÉS DE LA  REFOR

PRESENTACIÓN  

MA (Estim ación)

Escaños
actuales

Umbral
efectivo

Escaños
reforma

Umbral
efectivo

Albacete 10 7% 5 13,3%

Ciudad Real 11 6,4% 6 11,3%

Cuenca 8 8,7% 4 16,3%

Guadalajara 8 6,7% 4 16,3%

Toledo 12 5,9% 6 11,3%

N/Media 49 6,9% 25 13,7%

• QUIERES ANUNCIARTE**
¿CON NOSOTROS •
Tirada de 65*000 ejemplares Yebes, Cabamllas, Marchamalo

Alovera, Azuqueca
la mayor difusión del Corredor del Henares G U üd  «lin Ju ra

laCalle
Tu información de G u a d a l a j a r a

Contacta en redacdon@lacalle.info
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Jarro de agua fría para los 
pantanos de cabecera del Tajo
La aprobación del plan hidrológico retrasa hasta cinco años la 
entrada en vigor de la reserva de 400 hectómetros no trasvasables
El plan hidrológico del Tajo que dejó aprobado el tómetros no trasvasables queda aplazada hasta 3
ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, antes dentro de cinco años. Para aplicar esta disposición
de irse como cabeza de lista del PP a las elecciones transitoria, el Gobierno de Rajoy ha estado sacan-
europeas guardaba una desagradable sorpresa do agua de los embalses de Entrepeñas y Buendía 4
para la cabecera del Tajo. La reserva de 400 hec- en las últimas semanas.

Fallecen 350 
personas de 
Guadalajara 
esperando sus 
ayudas por 
dependencia

Actualmente, hay 1.300 
guadalajareños con 
derecho a prestación 
que no la reciben

Desde que Cospedal empezó a 
gobernar en Castilla-La Mancha, 
unas 350 personas de Guadalaja
ra y 3.500 en toda la región han 
-fallecido esperando la resolución 
de la Junta para concederles la 
ayuda a la dependencia.

Además, el número de personas 
dependientes con derecho reco
nocido a prestación, pero que no 
la perciben, no deja de aumentar: 
ya son 1.300 los guadalajareños 
en esta situación; es decir, 200 
más que hace tres meses.

Son datos ofrecidos por el di
putado regional del PSOE, Luis 
Santiago Tierraseca, a partir de 
cifras oficiales del Ministerio de 
Sanidad y Servicios Sociales, que 
demuestran "que Cospedal se 
está cebando en los recortes a 
las personas dependientes".

Los cuidadores, expulsados 
En lo que va de legislatura, el Go
bierno regional ha expulsado del 
sistema de la Seguridad Social a 
nueve de cada 10 cuidadores de 
personas dependientes.

En el conjunto de Castilla-La 
Mancha, hay 5.328 beneficiarios 
menos de prestaciones por de
pendencia que cuando el PP lle
gó al Gobierno regional. Cada día 
de esta legislatura, se han perdi
do en la región 10 prestaciones 
económicas para el cuidado no 
profesional de los dependientes 
en su domicilio.

En total, son cerca de 7.000 las 
familias de Castilla-La Mancha y 
760 las familias de Guadalajara 
que han perdido la prestación 
económica en lo que va de legis
latura. La cuantía de esta pres
taciones fue rebajada en 2012 
de 442 a 387 euros mensuales, 
como máximo.

La reserva de 400 hectómetros cú
bicos no trasvasables en los embal
ses de Entrepeñas y Buendía, que 
fue anunciada como el gran avance 
para los municipios de la cabecera, 
tendrá que esperar cinco años. Así 
lo establece una disposición transi
toria introducida en el texto apro
bado el pasado 11 de abril por el 
Consejo de Ministros.

Esta moratoria se podría haber 
evitado aprobando el plan hidro
lógico cuando los pantanos tenían 
más de 900 hectómetros cúbicos 
de agua embalsada, como ocurría 
a primeros del pasado de mes mar
zo. De hecho, la propia Confedera
ción Hidrográfica del Tajo llegó a 
asegurar entonces a través de un 
comunicado que el umbral míni
mo no trasvasable quedaba esta
blecido a partir de ese momento, 
"y de manera permanente" en 400

El Gobierno ha esperado 
a que los embalses de 

cabecera bajaran de 900 
hectómetros cúbicos

hectómetros cúbicos. Sin embargo, 
ese anuncio ha quedado ahora en 
papel mojado.

Muy al contrario, el Gobierno de 
Mariano Rajoy ha esperado oportu
namente a que los embalses de ca
becera bajaran de 900 hectómetros 
cúbicos antes de pasar el documen
to por el Consejo de Ministros. Por 
debajo de esa cota, la normativa 
establece un periodo transitorio de 
cinco años, con incrementos de 32 
hectómetros cúbicos anuales, para 
llegar desde el mínimo no trasva
sable fijado ahora en 240 hectó
metros hasta los 400 hectómetros 
prometidos.

Mientras, Entrepeñas y Buendía 
no han dejado de perder agua du

rante las últimas semanas, a dife
rencia de lo ocurrido en el resto de 
cuencas hidrográficas. A primeros 
de este mes, el Ministerio de Arias 
Cañete incluso autorizó un trasvase 
de 144 hectómetros cúbicos -de 
los cuales el 75% está destinado 
a riego-, pese a que la cuenca del

Segura está por encima del 75% de 
su capacidad y la cabecera del Tajo 
apenas llega al 35%. En este tiempo, 
el caudal de entrada en los embal
ses de cabecera era de 20 metros 
cúbicos por segundo, pero salían 
más de 26 metros cúbicos solo para 
el trasvase.

Emiliano García-Page, secretario general del PSOE de Castilla-La Mancha

El PSOE anuncia recursos en los 
tribunales y ante la Unión Europea
El PSOE de Castilla-La Mancha va a recurrir ante el Tribunal Supre
mo el plan de cuenca del Tajo, y presentará también una queja 
ante la Unión Europea, según ha adelantado el máximo respon
sable regional de los socialistas, Emiliano García-Page. De visita 
en Guadalajara el día en que el documento fue aprobado por el 
Consejo de Ministros, García-Page aseguró que es "una traición" 
de la presidenta regional, María Dolores de Cospedal, hacia los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha. "Muchos se preguntan ya por 
qué no se presentó por Murcia", afirmó.

Las concesiones hacia los regantes del Levante han culminado 
ahora con un plan hidrológico del Tajo y unas normas de explota
ción del trasvase que les dan prioridad en el uso del agua de los 
embalses de cabecera,"dejando solamente lo que sobre para que 
corra por el río". Sin embargo, ya venían de atrás, con medidas 
como la rebaja del precio del agua trasvasada, que pagan a 19 
céntimos el metro cúbico para abastecimiento y a 12,5 céntimos 
para riego, mientras que cuesta más de 60 céntimos a los vecinos 
de algunos pueblos situados junto a los pantanos de cabecera.
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GENTE EXCELENTE

Quiere decirle 
'cuatro cosas' 
a Rafael 
Hernando
Es un ejemplo de dignidad 
para los que buscan a sus 
familiares desaparecidos 
en la contienda civil. Lle
va años pidiendo que se 
exhume la fosa común del 
cementerio de Guadalajara 
en la que están los restos de 
su padre y no se quiere mo
rir sin conseguirlo.

> Una juez de Buenos Ai
res lleva su caso

Viajó a Argentina para 
declarar y el dinero sa
lió de su 'casa' A raíz de 
su comparecencia, le 
han hecho una prueba 
de ADN y hoy ve el fi
nal más cerca.

> Puede mirar a los ojos a 
cualquiera

Hernando acusa a los 
familiares de buscar a 
los suyos para cobrar la

Ascensión Mendieta,
Asociación de la 

Memoria Histórica

subvención que les han 
quitado. 'Si tuviera un 
poco de corazón no diría 
eso', esgrime.

> Una querella simbólica

Piden una multa de mil 
euros para el diputado 
del PP y que asista a una 
exhumación. A Ascen
sión no le importaría que 
fuera la de su padre.

*
LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

En esta sección hacemos un repaso de lo mejor que hemos en
contrado en Twitter relacionado con nuestra querida ciudad y provin
cia de Guadalajara. Colabora con nosotros mencionándonos cuando 
quieras denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu) .
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COMPRA-VENTA DE TERRENOS Y SOLARES
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PROMOCIÓN DE 5 VIVIENDAS UNIFAMILIARES EN

'SOTO DEL HENARES"

T O R R E JÓ N  D E A R D O Z

mave-talavera@te 
www.viviendasysoiai 

Tel. oficina 918891 
C/Ramón y Cajal, 3- 

28801 Alcalá de Henares
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